

Pintolino-Woche in Boswil

Während der Pintolino-Woche können Primarschulkinder auf spielerische Art und Weise die Welt des Unternehmertums ergründen und ihre Kreativität entfalten.

Foto: YES



Die Schülerinnen und Schüler der Schule Boswil beim Vorbereiten ihres Smoothie-Verkaufs.

«Die Pintolino-Woche war sehr intensiv und abwechslungsreich. Die Schülerinnen und Schüler wurden in vielen Bereichen vor Herausforderungen gestellt, welche sie gemeinsam zu meistern hatten. Dadurch entwickelte sich ein tolles Zusammenspiel in den Gruppen und jede Schülerin und jeder Schüler konnte seine Stärken einbringen.» – Judith Karch, Lehrerin der Klasse 6b

Von der Planung bis zum Verkauf

Im Mai wurde in der Primarschule Boswil zum ersten Mal die Pintolino-Woche durchgeführt. Die Schülerinnen und Schüler der Klasse 6b konnten während einer Woche ein kleines Geschäft von A bis Z gründen. Dazu erarbeiteten sie Ideen für Produkte, setzten die beste davon um und teilten die Rollen auf: Das Produktionsteam bereitete fruchtige und leckere Smoothies vor, das Marketingteam

entwickelte kreative Strategien für den Verkauf und das Finanzteam rechnete Ausgaben und Einnahmen aus. Unterstützt wurden sie dabei von ihrer Lehrperson sowie von einem Volunteer von YES:

«Spannend herauszufinden war, wie man Konzepte aus der Privatwirtschaft an eine 6. Klasse vermitteln muss. Es ist cool, sich auf eine solche Art und Weise für die Arbeitskräfte von morgen einsetzen zu dürfen!» – Tobias Schär, Volunteer

Spass und Motivation erfüllen das Klassenzimmer

Die Schülerinnen und Schüler erlangten nicht nur Fähigkeiten in Teamarbeit, Geduld und Durchhaltevermögen, sondern auch wichtige ausserschulische Kompetenzen wie eigenständiges Telefonieren, selbstbewusstes Verhandeln und Eigeninitiative. Die Stimmung im Klassenzimmer

war munter, denn die Schülerinnen und Schüler hatten Spass am Projekt. Die Lehrperson führte die Klasse durch die ganze Woche und hat die Unterstützung durch den Volunteer sehr geschätzt. Die Pintolino-Woche scheint sehr gut angekommen zu sein. So erklärt eine Schülerin:

«Ich habe es sehr cool gefunden! Wir konnten unser Logo selbst ausdenken und entscheiden, was und wie wir etwas produzieren möchten. Ich würde Pintolino nochmals machen wollen.»

Pintolino-Woche

Die Pintolino-Woche wurde vom Kanton Aargau in Zusammenarbeit mit Young Enterprise Switzerland (YES) entwickelt. An der Pintolino-Woche können sowohl einzelne Klassen als auch ganze Schulen teilnehmen. Das Angebot ist kostenlos. Die beteiligten Lehrpersonen werden durchgehend von YES unterstützt und erhalten einen umfassenden Leitfaden sowie eine Wochenplanung. Auf Wunsch kann die Lehrperson auch von einem geschulten Volunteer aus der Arbeitswelt unterstützt werden.

ANJA GLOOR
VANESSA CUPPONE
Kommunikation & Social Media YES